"Un estilo de vida - Devocional"

Crítica/Reseña de un libro

Santiago Lucas Rosselli

Dr. Raúl Perazzo

Carácter Cristiano I

21 De junio de 2025

Resumen del contenido

Buscando un estilo de vida cristiana

Se introduce la problemática de muchos creyentes que, a pesar de su formación teológica o experiencia ministerial, carecen de una vida devocional constante. El autor ejemplifica cómo la actividad religiosa puede sustituir la verdadera comunión con Dios. Se concluye que el amor a Dios es el motor auténtico del deseo de pasar tiempo con Él, más allá del cumplimiento ritual o la obligación moral.

¿Por qué necesitamos tener un tiempo devocional diario?

Este capítulo sostiene que el tiempo devocional es tan vital como el alimento físico. Sin una alimentación espiritual constante, el creyente enferma o se debilita. La permanencia en la Palabra de Dios se presenta como el fundamento de la verdadera libertad y madurez cristiana. El Dr. Raúl escribe sobre la necesidad de cultivar la intimidad con Dios como condición indispensable para una vida cristiana saludable.

¿Quiénes deben tener un tiempo devocional diario?

En este capítulo se establece que el devocional personal está reservado para quienes han nacido de nuevo, es decir, creyentes genuinos. Se hace una distinción teológica entre pertenecer a una religión y tener una relación viva con Dios. Se argumenta que la justificación por la fe transforma radicalmente al creyente, habilitándolo para la comunión con Dios. Tanto nuevos como antiguos creyentes son llamados a mantener esta práctica.

¿Qué es un devocional diario?

El devocional se define como un encuentro personal, regular y privado con Dios, con el propósito de conocerle a través de la lectura bíblica y la oración. El autor marca la necesidad de establecer un horario y lugar fijos, evitando interrupciones. La disciplina, en este contexto, es vista como un medio para cultivar el hábito, que luego se convierte en necesidad espiritual.

¿Por qué podemos tener comunión con Dios?

Se expone la base doctrinal que habilita al creyente a acercarse a Dios: la justificación por la fe. Se rechazan las obras como medio de justificación y se explica el "gran intercambio" teológico: los pecados del creyente son imputados a Cristo y la justicia de Cristo es imputada al creyente. Este acto es descrito como el fundamento inalterable de la relación con Dios, eliminando cualquier mérito humano.

Algunos requisitos de la justificación por la fe

Se profundiza en las implicancias de la justificación, haciendo énfasis en su carácter pasivo: no puede ser ganada ni sostenida por esfuerzo humano. Se destaca que todo intento de apropiarse del mérito de la salvación equivale a deshonrar el sacrificio de Cristo. Se exhorta a descansar en la obra consumada del Salvador y a vivir desde la gratitud, no desde el legalismo.

¿Cómo orar con eficacia?

El autor presenta la confesión como elemento clave para una oración efectiva. Esta consiste en ponerse de acuerdo con Dios respecto al pecado. Se hace una diferenciación entre confesión genuina y remordimiento emocional. La oración se describe como diálogo, más que monólogo: incluye tanto hablar como escuchar. Finalmente, se refuerza la idea de que orar es el reflejo natural de una relación restaurada con Dios.

¿Cómo tener un devocional diario?

En este capítulo el Dr. Raúl ofrece una guía práctica sobre cómo estructurar el devocional. Se recomienda iniciar con oración, seguir con la lectura bíblica, meditar en el contenido y cerrar nuevamente con oración. También se motiva a registrar reflexiones y aplicaciones personales. Se remarca que la regularidad, sinceridad y expectativa de oír a Dios son claves para que este tiempo sea verdaderamente transformador.

Aplicación Personal

El libro *Devocional... Un estilo de vida*, del Dr. Perazzo, propone una visión profundamente bíblica de la vida cristiana, centrada en la necesidad de una relación diaria y personal con Dios. No se presenta el devocional como una rutina piadosa o una práctica religiosa impuesta, sino como la respuesta natural del creyente a la gracia que ha recibido. Desde el principio, se sostiene que es imposible crecer espiritualmente sin permanecer en la Palabra y sin cultivar la oración como un diálogo constante con el Creador.

A lo largo del texto, se desarrolla con claridad la doctrina de la justificación por la fe, fundamento de toda relación con Dios. La vida cristiana no comienza por el esfuerzo humano, sino por la obra consumada de Cristo, quien tomó el lugar del pecador y le otorgó su justicia. Este "gran intercambio" transforma la identidad del creyente y da origen a un nuevo estilo de vida, no basado en el temor o en la obligación, sino en el amor que impulsa a buscar comunión diaria con Dios.

La aplicación del contenido es concreta y directa: todo creyente, sin importar su madurez espiritual, necesita un tiempo diario apartado para estar a solas con Dios. Ese espacio debe estar marcado por la lectura bíblica, la meditación, la oración sincera y el deseo genuino de conocerle. El autor no ofrece fórmulas, sino principios bíblicos claros, que, si se abrazan con fe y perseverancia, conducen a una vida cristiana sólida, coherente y profundamente transformadora.

Bibliografía

"Devocional... Un estilo de vida. CCT."

Autor: Dr. Raúl Perazzo